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TARIK ULUR WAKTU PEMILU, 

AKROBAT POLITIK?
esta	besar	demokrasi	yang	rencananya	digelar	2024	belum	ada	kepastian	waktu.	Pemerintah,	DPR	RI	hingga	Penyelenggara	Pemilu	tidak	Psatu	kata	terkait	waktu	pelaksanaan.	Pemilu	2024	memang	tidak	'enteng'	(ringan,red),	pasalnya	ada	Pemilihan	Kepala	Daerah	(Pilkada),	

Pemilihan	Legeslatif	(Pileg)	hingga	Pemilihan	Presiden	dan	wakilnya	(Pilpres).	Rangkaian	yang	sangat	panjang.	Makin	berat	karena	para	

pengambil	keputusan	beda	pendapat	terkait	jadwal	pencoblosan.	Bila	sebelumnya	berbeda	di	tanggal	dan	bulan	saja	tapi	tetap	dilaksanakan	2024,	

kini	mencuat	lagi	wacana	khusus	Pilkada	diundur	ke	2025.	Berbagai	alternatif	pilihan	tersebut	tentu	ada	konsekuensinya	masing-masing.	Bahkan	

bila	terpaksa	harus	mundur	setahun,	agar	tak	menyalahi	aturan,	maka	harus	ada	dasar	hukum	baru	untuk	mengugurkan	putusan	yang	termaktub	

dalam	UU	Pilkada.	Curiga	sekadar	akrobat	politik,	ada	apa?

(Baca	Hal	11)

Pemilu serentak diatur dalam Pasal 
167 ayat 2, 3, 6, dan 7 pada UU 7/2017:
(2)	Hari,	tanggal,	dan	waktu	pemungutan	suara	pemilu	
ditetapkan	dengan	keputusan	KPU.

(3)	 Pemungutan	 suara	 dilaksanakan	 secara	 serentak	
pada	hari	libur	atau	hari	yang	diliburkan	secara	nasional.

(6)	 Tahapan	 Penyelenggaraan	 pemilu	 sebagai-mana	
dimaksud	pada	ayat	(4)	dimulai	paling	lambat	20	(dua	
puluh)	bulan	sebelum	hari	pemungutan	suara.

(7)	Penetapan	Pasangan	calon	terpilih	paling	lambat	14	
(empat	belas)	hari	 sebelum	berakhirnya	masa	 jabatan	
presiden	dan	Wakil	Presiden.

Pilkada serentak diatur dalam Pasal 
201 ayat 8 UU 10/2016 tentang Pilkada:
(8)	 Pemungutan	 suara	 serentak	 nasional	 dalam	
Pemilihan	 Gubernur	 dan	 Wakil	 Gubernur,	 Bupati	 dan	
Wakil	 Bupati,	 serta	 Walikota	 dan	 Wakil	 Walikota	 di	
seluruh	 wilayah	 Negara	 Kesatuan	 Republik	 Indonesia	
dilaksanakan	pada	bulan	November	2024.

Kedua,	berdasarkan	ketentuan	tersebut	dapat	dibuat	
simulasi	 Pemilu	 2024	 dan	 Pilkada	 2024	 sebagai	
berikut:

1.	PILPRES:
-	Masa	jabatan	presiden	selesai	20	Oktober	2024
-	Paslon	terpilih	harus	sudah	tersedia	14	hari	sebelum	
masa	jabatan	selesai	(6	Oktober	2024)
-	Pencoblosan	Maret	2024
-	Antisipasi	pilpres	putaran	kedua	bila	peserta	pilpres	
lebih	dari	dua
-	Tahapan	dimulai	20	bulan	sebelum	pencoblosan	(Juli	
2022)
-	 Mempertimbangkan	 paslon	 terpilih	 sudah	 dapat	
terlibat	dalam	penyusunan	program	dan	APBN	2025.

2.	PILEG
-	 Penetapan	 Hasil	 Pemilu	 Nasional	 April	 2024	 (peng-
alaman	pemilu	2019,	yakni	Mei	2019)
-	Putusan	MK	sengketa	hasil	pileg	Agustus	2024	(peng-
alaman	pemilu	2019	Putusan	MK	Agustus	2019)
-	Hasil	Pileg	DPRD	harus	sinkron	dengan	tahapan	pen-
calonan	Pilkada	(Agustus	2024)
-	Pencoblosan	Maret	2024
-	Tahapan	dimulai	20	bulan	sebelum	pencoblosan	(Juli	2022).

3.	PILKADA
-	Pencoblosan	November	2024
-	Pencalonan	Agustus	2024	(harus	sinkron	dengan	hasil	
Pileg	DPRD	2024)
-	Tahapan	Pilkada	11	bulan	sebelum	pencoblosan	(mulai	
Oktober	2023).

PETA DUKUNGAN FRAKSI DI DPR SOAL JADWAL 
PENCOBLOSAN PEMILU 2024

Setuju	Pemilu	
Digelar	21	Februari	
(	Usulan	KPU)

PDI	Perjuangan

Partai	Keadilan
Sejahtera

Partai	Persatuan	
Pembangunan.	

Setuju	Pemilu	Digelar	15	Mei	dan	
pilkada	pada	27	November	(Usulan	
Pemerintah)	

NasDem

Golkar

Gerindra

PAN

Menyerahkan	Sepenuhnya	Kesiapan	
Dari	KPU	dan	Pemerintah

Demokrat	 PKB

REGULASI PEMILU SERENTAK DALAM 
UU PEMILU DAN UU PILKADA 

p e m i l u
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akarta	-	Saiful	Mujani	Research	and	JConsulting	 (SMRC)	 merilis	 survei	
terkait	 calon	 presiden	 (capres)	

2024.	 Hasilnya	 Prabowo	 Subianto	
berada	 di	 puncak	 teratas	 disusul	
Ganjar	Prabowo	dan	Anies	Baswedan.	
Meski	 demikian,	 dalam	 survei	 eks-
perimen	(pilihan	hanya	antara	Prabowo	
dan	 Ganjar),	 bila	 Pemilu	 dilakukan	
saat	 ini,	 50%	 responden	 memilih	
Ganjar.

Survei	 dilakukan	 pada	 15-21	
September	 2021	 dengan	 metode	
wawancara	langsung	atau	tatap	muka.	
Total	responden	sebanyak	1.220	orang	
yang	 dipilih	 secara	 acak	 dengan	 rate	
usia	 17	 tahun	 atau	 yang	 sudah	 me-
nikah.	Margin	 of	 error	 rata-rata	 dari	
survei	 tersebut	 sebesar	 kurang-lebih	
3,05%	 dengan	 tingkat	 kepercayaan	
sebesar	96%.

SMRC	 memberikan	 15	 nama	 ke-
pada	 responden	 dengan	 pertanyaan	
mana	 yang	 akan	 dipilih	 jika	 pemilu	
dilakukan	hari	 ini.	Hasilnya	Prabowo	
Subianto	 menduduki	 peringkat	 ter-
atas,	kemudian	disusul	Ganjar	Prabowo	
dan	Anies	Baswedan.

Prabowo	mendapat	suara	dukungan	
20,7%	disusul	 Ganjar	 Pranowo	19%,	
dan	 Anies	 Baswedan	 14,3%.	 Suara	
Prabowo	dan	Ganjar	sangat	tipis."Dari	
survei	 sebelum	 SMRC	 sebelumnya	
pada	Mei	2021,	tren	Prabowo	terlihat	
menurun	dari	24,4%	menjadi	20,7%.	
Sementara	Ganjar	naik	dari	15,7%	jadi	
19%.	Sedangkan	Anies	bertahan	pada	
14,3%,"	 kata	 Direktur	 Survei	 SMRC	
Deni	Irvani,	Kamis	(7/10).	

Nama	 KSAD	 Jenderal	 TNI	 Andika	
Perkasa	 juga	 muncul	 dalam	 survey	
kalin	 ini	 meski	 baru	 mendapatkan	
vote	1%.	Andika	saat	 ini	 juga	sedang	
digaungkan	 dalam	 bursa	 Panglima	
TNI.	Bersama	KSAL	Laksamana	Yudo	
Margono,	 dia	 menjadi	 kandidat	 kuat	

Panglima	 TNI	 pengganti	 Marsekal	
Hadi	Tjahjanto.

EKSPERIMEN,	GANJAR	RAIH	50%
Terkait	 wacana	 dukungan	 PDIP	

pada	Prabowo	Subianto	sebagai	capres	
di	Pilpres	2024,	 SMRC	menilai	 	 tidak	
akan	 berdampak	 signifikan	 pada	 pe-
ningkatan	 suara	Ketum	Gerindra	 ter-
sebut.	 SMRC	 juga	mengungkap	 tanpa	
dukungan	PDIP	pun,	Ganjar	Pranowo	
masih	mengungguli	Prabowo.	

Hasil	 ini	 didapat	 dari	 survei	 eks-
perimental	 yang	 dilakukan	 SMRC.	
Direktur	Riset	SMRC,	Deni	Irvani,	me-
nyatakan	hasil	pengujian	statistik	me-
nunjukkan	pencalonan	Prabowo	oleh	
PDIP	 maupun	 pencalonan	 Prabowo-
Puan	 oleh	 PDIP	 tidak	 berpengaruh	
signifikan	pada	kenaikan	suara	Prabowo.	
Pun,	 penurunan	 suara	 Ganjar,	 kader	
PDIP	 yang	 juga	 digadang-gadang	
sebagai	capres.

“Ada	 kecenderungan, 	 Ganjar	
Pranowo	mengungguli	suara	Prabowo,	
bahkan	ketika	Prabowo	didukung	oleh	
PDIP,”	kata	Deni.	

Deni	 Irvani	 menjelaskan	 metode	
survei	 eksperimen	 adalah	 satu	 cara	
untuk	menguji	 hubungan	 kausal	 antara	
variabel	 independen	 dan	 dependen	
dalam	 survei	 opini	 publik.	 Berbeda	
dengan	 survei-survei	 biasa	 di	 mana	
hubungan	 kausal	 hanya	 berdasarkan	
asumsi	dan	teori,	survei	eksperimental	
menunjukkan	 hubungan	 kausal	 itu	
secara	metodologi.

Sehingga,	 survei	 ini	 bisa	 meng-
hasilkan	 temuan	 yang	 menunjukkan	
ada	 atau	 tidaknya	 hubungan	 kausal	
tersebut	secara	lebih	meyakinkan.	

Dalam	 eksperimen	 ini,	 kata	 Deni,	
sampel	(981	responden)	dibagi	secara	
acak	 ke	 dalam	 3	 kelompok	 (1	 ke-
lompok	 kontrol	 dan	 2	 kelompok	

sekarang	 lalu	 PDIP	 mencalonkan	
Prabowo	dan	Puan.	Sementara	Ganjar	
dicalonkan	partai	lain.	

Hasilnya,	ada	44%	yang	akan	me-
milih	Ganjar	Pranowo,	sementara	40%	
tidak	 akan	memilih	 Ganjar	 Pranowo,	
dan	 17%	 tidak	 tahu/tidak	 jawab.	
"Hasil	 pengujian	 statistik	 menunjuk-
kan	bahwa	pencalonan	Prabowo	oleh	
PDIP	 maupun	 pencalonan	 Prabowo-
Puan	 oleh	 PDIP	 tidak	 berpengaruh	
signifikan	 terhadap	 elektabilitas	
Ganjar	Pranowo,"	jelas	Deni.		

"Elektabilitas	 Ganjar	 vs	 Prabowo	
ketika	 ada	 informasi	 bahwa	 PDIP	
mencalonkan	 Prabowo	 sedangkan	
Ganjar	 dicalonkan	 partai	 lain	 tidak	
berbeda	 signifikan	 dengan	 elekta-
bilitas	 Ganjar	 tanpa	 informasi	 siapa	
yang	 dicalonkan	 oleh	 partai.	 Begitu	
pun	 pencalonan	 Prabowo-Puan	 oleh	
PDIP,	tidak	berpengaruh	signifikan	ter-
hadap	elektabilitas	Ganjar,"	kata	Deni.	

"Ada 	 kecenderungan	 Ganjar	
Pranowo	 unggul 	 atas 	 Prabowo	
Subianto	 bila	 calon	 hanya	 mereka	
berdua,"	 kata	 Direktur	 Riset	 SMRC	
Deni	Irvani.(ashar,isti,antara/dya)

treatment),	sehingga	jumlah	sampel	di	
setiap	kelompok	rata-rata	sekitar	327	
responden	 dan	 margin	 of	 error-nya	
sekitar	+/-	5,5%.

Masing-masing	kelompok	kemudian	
diberikan	 pertanyaan	 yang	 berbeda.	
Dalam	 survei	 eksperimen	 ini,	 pilihan	
responden	 dibatasi	 pada	 Ganjar	
versus	Prabowo.	

Jika	pemilihan	presiden	diadakan	
sekarang	dan	calonnya	adalah	Ganjar	
Pranowo	melawan	Prabowo	Subianto,	
ada	 50%	 yang	 akan	 memilih	 Ganjar	
Pranowo.	Sementara	41%	tidak	akan	
memilih	 Ganjar	 Pranowo,	 dan	 9%	
tidak	tahu/tidak	jawab.

Kemudian,	 PDIP	 menjadi	 treat-
ment	 1.	 Lalu	 dibuatlah	 skenario	 jika	
pilpres	 digelar	 sekarang,	 PDIP	 men-
calonkan	Prabowo	dan	Ganjar	dicalon-
kan	partai	lain.	Hasilnya,	ada	43%	yang	
akan	 memilih	 Ganjar 	 Pranowo,	
sementara	 40%	 tidak	 akan	 memilih	
Ganjar	 Pranowo,	 dan	 17%	 tidak	
tahu/tidak	jawab.

Kemudian,	 skenario	 kedua	 Puan	
Maharani	 menjadi	 treatment	 2.	 Lalu	
dibuatlah	 skenario,	 pilpres	 digelar	

SURVEI SMRC: MUNCUL JENDERAL ANDIKA, 

GANJAR 'AMAN' MESKI TANPA PDIP 
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RUU tentang Provinsi Sulawesi Selatan

RUU tentang Provinsi Sulawesi Utara

RUU tentang Provinsi Sulawesi Tenggara

RUU tentang Provinsi Sulawesi Tengah
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RUU tentang Provinsi Kalimantan Timur

7 RUU INISIATIF YANG 
DISETUJUI DPR RI

RUU Penanggulangan 

Bencana 

RUU Aparatur Sipil 

Negara (ASN)

2 RUU YANG DIPERPANJANG
PEMBAHASANNYA

LITAR	 -	 Usulan	 pembentukan	BPanitia	 Khusus	 (Pansus)	 untuk	
menyelesaikan	 kasus	 dugaan	

pencemaran	 lingkungan	 akibat	 PT	
Greenfields	 akhirnya	 disetujui	 dalam	
Rapat	Paripurna	Khusus	DPRD	Kabu-
paten	 Blitar.	 Para	 wakil	 rakyat	
berharap,	 dengan	 persetujuan	 selain	
agar	 masalah	 limbah	 segera	 selesai,	
juga	 bisa	 mengembalikan	 iklim	
investasi	yang	baik.

Disampaikan	 Ketua	 Fraksi	 PAN	
DPRD	Kabupaten	Blitar,	Andi	Widodo	
setelah	 dibuka	 oleh	 pimpinan	 pari-
purna	 Ketua	 DPRD	Kabupaten	 Blitar,	
Suwito	 dilanjutkan	 dengan	 paparan	
usulan	Pansus	Greenfields,	yang	telah	
disetujui	 oleh	 27	 orang	 anggota	
dewan.	 "Paparan	 usulan	 Pansus	 di-
sampaikan	oleh	 juru	bicara	pengusul	
Chandra	 Purnama	 dari	 FPKB,"	 ujar	
Widodo,	Kamis	(7/10/2021)	sore	usai	
paripurna.	 Untuk	 diketahui	 rapat	
dihadiri	45	anggota	dari	total	50	orang.

Dalam	 paparan	 pengusul	 yang	
disampaikan	 Chandra	 alasan	 di-
bentuknya	 Pansus	 Greenfields	 untuk	
segera	menyelesaikan	masalah	terkait	
keberadaan	 PT	 Greenfields,	 yang	
menimbulkan	dampak	adanya	limbah	
yang	mencemari	 lingkungan	dan	me-
resahkan	masyarakat.	 "Serta	manfaat	
adanya	 Greenfields,	 seharusnya	
memberikan	 dampak	 positif	 bagi	
ekonomi	 daerah	 dan	 msyarakat	 di-
sekitarnya.	Terkait	CSR	dan	PAD,	serta	
kerjasama	 yang	 baik	 dengan	 warga	

sekitar,"	terang	Widodo.
Setelah	 paparan	 usulan	 Pansus	

Greenfields	 oleh	 pengusul,	 paripurna	
pertama	 ditutup	 memberikan	 ke-
sempatan	 pembahasan	 di	 internal	 5	
fraksi	 yang	 ada	 di	 DPRD	 Kabupaten	
Blitar,	 yakni	 FPDIP,	 FPKB,	 FPAN,	
FGerakan	Pembangunan	Nasional	dan	
FGollar-Demokrat	untuk	memberikan	
tanggapan	 atau	 pandangan	 terhadap	
usulan	 pembentukan	 Pansus	 Green-
fields.

Sekitar	jam	13.30	WIB,	paripurna	
kedua	 dimulai 	 dengan	 agenda	
penyampaikan	 pandangan	 fraksi	 dan	
persetujuan	 atas	 usulan	 Pansus	
Greenfields.	Dari	5	 fraksi,	 seluruhnya	
sepakat	 dan	 setuju	 untuk	 dibentuk	

Pansus	Greenfields.
D i tegaskan 	 Widodo, 	

secara 	 pr ins ip 	 d engan 	
dibentuknya	 Pansus	 Green-
fields	 ini,	 selain	 bisa	 segera	
menyelesaikan	masalah	limbah	
dan	 manfaat	 atau	 kontri-
businya	 untuk	 daerah.	 Serta	
bisa	 mengembalikan	 iklim	
investas i 	 yang 	 baik 	 d i 	
Kabupaten	 Blitar,	 baik	 dari	
s i s i 	 per i j inan , 	 dampak 	
ekonomi	 ter-hadap	 daerah	
mau-pun	 warga	 sekitarnya.	
"Agar	 investor	 yang	 akan	
berinvestasi	 di	 Kabupaten	
Blitar,	 bisa	 sesuai	 dengan	
aturan	 dan	 memberikan	

dampak	positif,"	tegasnya.
Adapun	masa	kerja	Pansus	Green-

fields	 antara	 1-6	 bulan,	 tergantung	
dari	 kesepakatan	 dan	 pembahasan	
dalam	 pansus.	 Sedangkan	 hasil	 dari	
Pansus	 Greenfields,	 bisa	 berupa	 re-
komendasi	maupun	bentuk	keputusan	
lainnya	seperti	usulan	Perda	Investasi.	
"Intinya	menunjukkan	kekompakan	Pem-
kab	 dan	 DPRD	 dalam	 menyelesaikan	
masalah	Greenfields,	serta	kedepan	meng-	
atur	investasi	lebih	baik,"	bebernya.

Diungkapkan	Widodo	selanjutnya	
setelah	 pembentukan	 Pansus	 Green-
fields	 ini	 disetujui	 dalam	 paripurna	
khusus,	 akan	 dilanjutkan	 dengan	
pembentukan	anggota	pansus.	"Nanti	
akan	 dibahas	 dulu	 di	 internal	 fraksi-

parlementoday
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fraksi,	 mengusulkan	 anggota	 pansus.	
Dilanjutkan	pembahasan	ketua	 fraksi	
dengan	 pimpinan	 dewan,	 untuk	
menentukan	 ketua	 dan	 anggota	
pansus,"	ungkapnya.

Sementara	 itu	 juru	 bicara	 FGPN,	
Wasis	 Kunto	 Atmojo	 mengatakan	
fraksinya	 sepakat	 dna	 setuju	 dengan	
pembentukan	 Pansus	 Greenfields,	
karena	 ingin	 segera	 menuntaskan	
masalah	yang	sudah	terjadi	beberapa	
tahun.	 "Seperti	 pencemaran	 limbah-
nya,	CSR	dan	PAD	nya	juga	tidak	jelas,"	
tandas	politisi	dari	Partai	Gerindra	ini.

Secara	 pribadi	 Wasis	 mengingin-
kan	 agar	 Greenfields	 ditutup,	 karena	
jelas-jelas	 telah	 melakukan	 pe-
langgaran	 terkait	 pencemaran	 ling-
kungan	 dan	 merugikan	 masyarakat.	
"Terbukti	sampai	terjadi	gugatan	Class	
Action	 dari	 warga,	 yang	 telah	 di-
rugikan	 dengan	 adanya	 dampak	
limbah	 yang	mencemari	 lingkungan,"	
pungkasnya.

Seperti	 diberitakan	 sebelumnya,	
penggagas	usulan	Pansus	Greenfields	
adalah	 FPAN	 dan	 FPKB.	 Kemudian	
didukung	 oleh	 FGPN,	 sementara	 itu	 	
FPDIP	 dan	 FGolkar-Demokrat	 masih	
belum	menentukan	 sikap.	 Sementata	
itu	 Ketua	 DPRD	 Kabupaten	 Blitar,	
Suwito	 masih	 belum	 bisa	 dimintai	
komentar,	 karena	 usai	 paripurna	
langsung	me-ninggalkan	tempat	dengan	
alasan	 sudah	 ditunggu	 tamu.	 (Arief	
Sukaputra/dya)

AKHIRNYA, DPRD KABUPATEN BLITAR 
SETUJU BENTUK PANSUS GREENFIELDS 

Polemik Dugaan Pencemaran Lingkungan 
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DPRD	Kabupaten	Blitar	menggelar	Paripurna	Khusus	dan	menyetujui	
pembentukan	Pansus	Greenfields,	Kamis	(7/10/2021).	

JAKARTA-	Dewan	Perwakilan	Rakyat	
(DPR)	 memutuskan	 memper-
panjang	 masa	 pembahasan	 Ran-
cangan	 Undang-Undang	 tentang	

Per-ubahan	 atas	 Undang-Undang	
Nomor	 27	 tahun	 24	 tahun	 2007	
tentang	 Penanggulangan	 Bencana	
dalam	 rapat	 paripurna	 pada	 Kamis	
(7/10).	 Selain	 RUU	 Penanggulangan	
Bencana,	 DPR	 juga	 menyepakati	
perpanjanganan	 masa	 pembahasan	
RUU	tentang	Per-ubahan	atas	Undang-
Undang	Nomor	5	Tahun	2014	tentang	
Aparatur	Sipil	Negara.	

"Maka	dalam	 rapat	paripurna	 ini,	
apakah	kita	dapat	menyetujui	 usulan	
perpanjangan	 waktu	 pembahasan	
RUU	 tentang	 Penanggulangan	 Ben-
cana	dan	RUU	tentang	Perubahan	atas	
Undang-Undang	Nomor	5	Tahun	2014	

tentang	 Aparatur 	 Sipi l 	
Negara,	 apakah	 kita	 bisa	
setujui?"	 kata	 Wakil	 Ketua	
DPR	 Muhaimin	 Iskandar	
selaku	pimpinan	rapat.

Muhaimin	 menuturkan,	
pimpinan	 Komisi	 VIII	 DPR	
dan	 Komisi	 II	 DPR	 telah	
meminta 	 perpanjangan	
waktu	pembahasan	dua	RUU	

tersebut	 dalam	 rapat	 konsultasi	
pengganti	 rapat	 Badan	 Musyawarah	
pada	Selasa	(5/	10).	

Sebelumnya,	 Wakil	 Ketua	 Komisi	
VIII	 DPR	 Ace	 Hasan	 Syadzily	 meng-
ungkapkan,	 persoalan	 nomenklatur	
Badan	 Nasional	 Penanggulangan	
Bencana	 (BNPB)	 menjadi	 salah	 satu	
isu	 yang	 belum	 mendapatkan	 titik	
temu	 antara	 pemerintah	 dan	 DPR	
dalam	 pembahasan	 RUU	 Penang-
gulangan	Bencana.	

"Pemerintah	 bersikeras	 bahwa	
BNPB	 tidak	 perlu	 disebutkan,	 kami	
Komisi	VIII	sesuai	dengan	konsep	kami	
ingin	 menyebutkan	 BNPB	 bahkan	
kami	ingin	memperkuat	kelembagan-
nya,"	 kata	 Ace	 dalam	 rapat	 dengan	
Menteri	Sosial	Tri	Rismaharini.

Politikus	 Partai	 Golkar	 itu	 me-
nuturkan,	jika	pemerintah	dan	DPR	tak	
kunjung	 mendapatkan	 titik	 temu,	
bukan	 tidak	 mungkin	 pembahasan	
RUU	 Penanggulangan	 Bencana	 di-
hentikan.Sebab,	kata	Ace,	Komisi	VIII	
juga	 masih	 memiliki	 berbagai	 ran-
cangan	 undang-undang	 yang	 belum	
sempat	dibahas.	"Kita	diberikan	waktu	
hanya	dalam	satu	masa	sidang	lagi,	jika	
di	dalam	satu	masa	sidang	ini	artinya	
nanti	 bulan	 desember	 kita	 masih	
belum	menyelesaikan	undang-undang	
ini	maka	undang-undang	 ini	akan	di-
drop,"	kata	Ace.	"Tentu	kami	pun	juga	
gara-gara	 pembahasan	 undang-
undang	 ini	 yang	 tidak	 bisa	 diselesai-
kan	 oleh	 kita,	 kami	 tidak	 bisa	 mem-
bahas	undang-undang	yang	lain,"	ujar	
dia.

Selain	 itu,	 dalam	 rapat	 tersebut	
DPR	juga	menyetujui	tujuh	rancangan	
undang-undang	(RUU)	yang	sebelum-
nya	merupakan	usul	inisiatif	Komisi	II	
sebagai	usulan	inisiatif	DPR	RI.

Adapun	 ke	 tujuh	 RUU	 tersebut	
adalah	RUU	tentang	Provinsi	Sulawesi	
Selatan, 	 RUU	 tentang	 Provinsi	
Sulawesi	Utara,	RUU	tentang	Provinsi	

Sulawesi	 Tenggara,	 RUU	 tentang	
Provinsi	 Sulawesi	 Tengah,	 RUU	
tentang	 Provinsi	 Kalimantan	 Selatan,	
RUU	 tentang	 Provinsi	 Kalimantan	
Barat,	 dan	 RUU	 tentang	 Provinsi	
Kalimantan	Timur.(ashar/dya)

DPR PERPANJANG PEMBAHASAN 
RUU BENCANA DAN RUU ASN, ADA APA? 

Suasana	rapat	paripurna	DPR	RI	di	kompleks	Parlemen,
Senayan,	Jakarta,	pada	Kamis	(7/10/2021).	
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pejabat	semata.	Padahal	belanja	per-
jalanan	dinas	 ini	 tidak	 langsung	ber-
hubungan	dengan	kepentingan	 rakyat.	
Data	 APBD	 Kab.	 Malang	 juga	 me-
nunjukkan	 bahwa	 anggaran	 belanja	
perjalanan	 dinas	 selalu	 tinggi,	 yakni	
pada	tahun	2019	dianggarkan	sebesar	
Rp179.583.522.064,	 tahun	 2020	
Rp127.519.676.578,	dan	 tahun	2021	
Rp138.531.348.750.	

“Terkesan	uang	rakyat	dipermain-
kan,	 sementara	 pelayanan	 publik	
dasar	dan	penanganan	pandemi	yang	
membutuhkan	prioritas	anggaran	ter-
abaikan,”	lanjutnya.

MCW	 menduga	 cara	 ini	 dipakai	
sebagai	 modus	 baru	 korupsi	 yang	
seringkali	 luput	 dari	 jeratan	 hukum.	
Padahal,	 Undang-Undang	 Nomor	 20	
Tahun	 2001	 tentang	 Tindak	 Pidana	
Korupsi	tegas	mengamanatkan	bahwa	
“Pengembalian	 kerugian	 keuangan	
negara	 atau	 perekonomian	 negara	
tidak	 menghapuskan	 dipidananya	
pelaku	tindak	pidana,”	tegasnya

Dari	 catatan	 itu	 MCW,	 Pemkab	
Malang	 harus	 menindaklanjuti	
temuan	BPK	Jatim	yang	menyebabkan	
potensi	kerugian	keuangan	Negara	ke	
kas	 daerah,	 dan	 memastikan	 tidak	
terjadi	pada	tahun	berikutnya;

MCW	 juga	mendorong	Kejaksaan	
Negeri	dan	Polres	Kabupaten	Malang	
untuk	 mendalami	 temuan-temuan	
BPK	Jatim	atas	pengelolaan	keuangan	
daerah	 dan	 mengungkap	 modus-
modus	baru	korupsi	anggaran	publik.	
(Reka	Kajaksana/dya)

Nusantaratoday
Hal	04		|		Jumat,	8	Oktober	2021

ALANG-	 Malang	 Corruption	MWatch	 (MCW)	 umumkan	
temuan	 menarik 	 dalam	

Laporan	 Hasil	 Pemeriksaan	 Badan	
Pemeriksa	 Keuangan	 (BPK)	 Jawa	
Timur	(Jatim)	atas	Laporan	Keuangan	
Pemerintah	Daerah	Kabupaten	Malang	
Tahun	2020.	Dua	diantaranya	adalah	
temuan	 terkait	 Belanja	 Perjalanan	
Dinas	 yang	 tidak	 sesuai	 ketentuan	
peraturan	perundang-undangan.	Ada	
dugaan	 modus	 korupsi	 dalam	 ke-
bijakan	 peraturan	 perjalanan	 dinas	
dan	 pertanggungjawaban	 kegiatan	
perjalanan	dinas	pada	lima	Organisasi	
Perangkat	Daerah	(OPD).	

Kebijakan	pengaturan	perjalanan	
dinas	dalam	daerah	dan	 luar	daerah	
dalam	 Provinsi	 Jawa	 Timur,	 tidak	
selaras	 dengan	 Peraturan	Kementerian	
Dalam	Negeri	Nomor	33	Tahun	2019.	
Mengakibatkan	 Pemkab	 Malang	 ke-
hilangan	kesempatan	untuk	berhemat	
dari	 anggaran	 biaya	 transportasi,	
yang	 dibayarkan	 secara	 lumpsum	
(bayar	 sekaligus,Red).	 Perjalanan	dinas	
tersebut	 tidak	 dilengkapi	 dengan	
bukti	perjalanan	sekitar	Rp	1,5	miliar	
atau	tepatnya	Rp	1.528.944.569	

Janwan	 Tarigan,	 koordinator	
divisi	riset	dan	informasi	menjelaskan	
lebih	 lanjut,	 bahwa	 tak	 ada	 tempat	
untuk	korupsi.	“Kita	sepakat	tidak	ada	
ruang	 bagi	 perampok	 uang	 rakyat.	
Korupsi	 berarti	 merampas	 hak	 hak	
rakyat,	 mencipta	 kesenjangan,	 dan	
menghambat	 kemajuan.	 Kita	 lawan	
bersama!”	 tegasnya	 saat	 dihubungi	

LenteraToday	pada	Kamis	(7/10).
Secara	detil,	pertanggungjawaban	

kegiatan	 perjalanan	 dinas	 pada	 lima	
OPD	 sebesar	 Rp	 177.143.000	 tidak	
sesuai	 ketentuan.	 Berdasarkan	 hasil	
pemeriksaan	 atas	 pertanggung-
jawaban	biaya	perjalanan	dinas	pada	
lima	 OPD	 terdapat	 ketidaksesuaian	
realisasinya,	 yaitu	 Dinas	 Perhubungan,	
Dinas	 Pariwisata	 dan	 Kebudayaan,	
Dinas	 Pemberdayaan	 Masyarakat	
Desa,	Satuan	Polisi	Pamong	Praja,	dan	
Kecamatan	Ngajum.	Temuan	ini	sudah	
dikembalikan	 ke	 kas	 daerah	 sebesar	
Rp133.228.000.

Masih	 hangat	 dalam	 ingatan	
terkait	 temuan	 se-rupa	 dalam	 LHP	
BPK 	 t ahun 	 2019. 	 Temuan	 BPK	
menunjuk-	 kan 	 rea l i sas i 	 b iaya	
perjalanan	 dinas	 luar	 negeri	 tidak	
s e s u a i 	 k e t e n t u a n 	 s e b e s a r	
Rp140.000.000.	 Pasca	 temuan	 BPK	

tersebut	 Pemkab	 Malang	
mengemba l i kan 	 ke 	 ka s	
daerah.

Temuan	 BPK	 dalam	 dua	
tahun	 berturut-turut	 ter-
sebut	 memperlihatkan	 pola	
penyebabnya,	 yakni	 karena	
faktor	 kelalaian	 dan	 faktor	
kesengajaan.	Faktor	kelalaian	
terjadi	karena	pejabat	terkait	
belum	 menge-tahui	 aturan	
yang 	 be r l aku 	 s eh ingga	
m e ny e b a b k a n 	 p o t e n s i	
kerugian	 negara.	 Sementara	
faktor	 kesengajaan	 terjadi	
d engan 	 t u j uan 	 meraup	
keuntungan	 dari	 anggaran	

publik.	
Lalu,	apakah	temuan	yang	terjadi	

berulang	pada	belanja	perjalanan	dinas	
disebabkan	faktor	kelalaian	atau	ada	
unsur	 kesengajaan?	 Jika	 karena	 ke-
lalaian	 tentu	 tidak	 akan	 terjadi	 ber-
ulang.	 Adanya	 temuan	 berulang	 ini	
menunjukkan	 Pemkab	 Malang	 tidak	
belajar	dan	berbenah	atas	catatan	BPK	
pada	tahun	sebelumnya.

Fenomena	 lainnya, 	 saat	 ada	
temuan	BPK,	maka	OPD	terkait	akan	
mengembalikan	 kerugian	 negara	 ke	
kas	 daerah.	 “Seolah	 diselewengkan	
dulu,	 jika	 ditemukan	 BPK	 ya	 di-
kembalikan.	Toh	juga	tidak	ada	sanksi	
hukumnya.	 Atau	 setidaknya	 uangnya	
dipakai	 dulu	 sebelum	 dikembalikan	
bertahap,”	katanya.

Sektor	 perjalanan	 dinas	 jadi	 pos	
yang	 rawan	dibegal	 untuk	 kepentingan	

DUGAAN MCW TERKAIT MODUS KORUPSI 
PERJALANAN DINAS KABUPATEN MALANG 

MCW	menduga	beberapa	OPD	di	Kabupaten	Malang	melakukan	
penyalahgunaan	anggaran	terkait	perjalanan	dinas.

Pembangunan	 rumah	 sakit	 di	
Jalan	 Raya	 Wiguna	 Gunung	 Anyar	
tersebut	 rencananya	menjadi	proyek	
multiyears.	Artinya,	butuh	waktu	lebih	
dari	1	 tahun	untuk	mengerjakannya.	
”Tahun	 ini	 kalau	 belum	 terkejar	 pe-
ngerjaannya	mungkin	mundur	2022.	
Jadi	 saat	 ini	 masih	 dalam	 tahap	
penganggaran,”	 tutur	 Iman.	 (antara,	
ardini/dya)

URABAYA	 –	 Kabar	 baik	 bagi	Smasyarakat	 Surabaya	 Timur.	
Pemerintah	 Kota	 (Pemkot)	

Surabaya	 akan	 membangun	 rumah	
sakit	umum	daerah	(RSUD)	di	wilayah	
timur	 Kota	 Pahlawan.	 Usulan	 pem-
bangunan	 RS	 tersebut	 sudah	masuk	
da lam	 Rancangan 	 Pendapatan	
Belanja	Daerah	(RAPBD)	2022	senilai	
Rp	80	miliar.	

"RSUD	itu	tepatnya	akan	dibangun	
di	 daerah	 Gunung	 Anyar	 dan	 sudah	
diusulkan	 di	 RAPBD	 2022.	 Hal	 ini	
dilakukan	sebagai	upaya	pemerataan	
fasilitas	 pelayanan	 kesehatan	 di	
Surabaya,"	 Anggota	 Komisi	 A	 DPRD	
Surabaya	 Arif	 Fathoni	 di	 Surabaya,	
Kamis	(7/10).	

Menurut	 Arif, 	 pembangunan	
RSUD	 tersebut	 akan	 sangat	 ber-
manfaat	 dalam	 melayani	 warga	
Surabaya	 terutama	 yang	 berada	 di	
bagian	 Timur	 dan	 Selatan.	 "Supaya	
warga	tidak	perlu	jauh-jauh	datang	ke	

RSUD	 BDH	 di	 Surabaya	 Barat	 dan	
RSUD	 Soewandie	 yang	 ada	 di	 pusat	
kota,"	tuturnya.	

Arif	 menambahkan	 RSUD	 yang	
akan	 dibangun	 tersebut	 juga	 bisa	
menjadi	 bagian	 dari	 mitigasi	 risiko	
penyebaran	Covid-19.	"Tidak	ada	yang	
tahu	 kapan	 penyebaran	 Covid-19	
berakhir.	 Oleh	 karena	 itu,	 pem-
bangunan	 RSUD	 bisa	 menjadi	 salah	
satu	upaya	pencegahan	tatkala	muncul	
varian	baru	di	Indonesia,"	terangnya.

Pihaknya	 sudah	 mengusulkan	
kepada	 Pemkot	 Surabaya	 untuk	
membangun	 rumah	 sakit	 di	 wilayah	
Surabaya	 timur	 tersebut	 sejak	 2020.	
Usul	 tersebut	 dimaksudkan	 agar	
terjadi	pemerataan	fasilitas	pelayanan	
kesehatan	 di	 Surabaya.”Hanya	 saja,	
usul	 untuk	 pembangunan	 RSUD	 di	
Surabaya	 Timur	 baru	masuk	 RAPBD	
2022,”	ujar	Arif	Fathoni.

Terkait	 biaya	 pembangunan,	
anggota	 Banggar	 DPRD	 Surabaya	

Agung 	 P ra sod j o	
m e n g a t a k a n 	 d i	
dalam	RAPBD	sudah	
d i a n g g a r k a n	
sebesar	Rp80	miliar.	
"Dalam	rapat	badan	
anggaran	 kemarin	
(6/10),	 biaya	untuk	
p e m b a n g u n a n	
RSUD	 dianggarkan	
sebesar	Rp80	miliar.	
Mengenai	 lelang,	
akan	 dilaksanakan	
November	 nanti,"	
tandasnya.	

S e b e l umnya ,	
pada	 April,	 Kabid	 Bangunan	 dan	
Gedung	Dinas	Pe-rumahan	Rakyat	dan	
Kawasan	Per-mukiman	Cipta	Karya	dan	
Tata	Ruang	(DKPCKTR)	Kota	Surabaya	
Iman	 Krestian	 mengata-kan,	 pem-
bangunan	RS	tipe	B	itu	akan	dibangun	
pada	 2021.	 Namun,	 karena	 anggaran	
belum	 tercukupi,	 pe-ngerjaan	 ter-
tunda.

TAHUN 2022, PEMBANGUNAN RSUD SURABAYA 
SENILAI RP 80 M BAKAL DIMULAI
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Jalan	MERR	menjadi	salah	satu	jalan	utama	di	Surabaya	yang	menghubungkan
Surabaya	Timur	dengan	berbagai	daerah	sehingga	dinilai	cocok	untuk	lokasi	RSUD	baru.	



LPG	Subsidi	
(juta	M/T)
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Sep	2020

Okt	2020

Nov	2020
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Jan	2021

Feb	2021

Mar	2021

Apr	2021

Mei	2021

Jun	2021

Jul	2021

Agt	2021

Sep	2021 146,9 M US$

144,7 M US$

137,3 M US$

137,1 M US$

136,4 M US$

138,8 M US$ 

137,1 M US$

138,7 M US$ 

138,0 M US$

135,8 M US$

133,5 M US$

133,6 M US$

135,2 M US$

Cadangan 

devisa indonesia
Sumber	:	Bank	Indonesia,	7	Oktober	2021

Jakarta	 –	 Krisis	 energi	 tengah	
menjadi	 ancaman	dunia,	 terutama	
ketika	 kondisi	 ini	 telah	 melanda	
beberapa	 negara,	 seperti	 Inggris	

dan	Cina.	Indonesia	pun	dinilai	perlu	
waspada	 atas	 kejadian	 krisis	 energi	
ini.	

Pasalnya,	 Indonesia	 merupakan	
negara	 pengimpor	 energi,	 seperti	
Bahan	 Bakar	 Minyak	 (BBM)	 dan	
Liquefied	Petroleum	Gas	 (LPG).	Wal-
hasil,	otomatis	kondisi	di	dunia	inter-
nasional	 saat	 ini	 bisa	 berdampak	 ke	
Indonesia	juga.

Pengamat	Migas	Widhyawan	Pra-
wiraatmadja	 mengatakan,	 kondisi	
krisis	 bisa	 menyebabkan	 biaya	 per-
olehannya	menjadi	 jauh	 lebih	 tinggi.	
"Terkait	minyak	bumi	dan	turunannya	
seperti	 BBM	 dan	 LPG,	 negara	 yang	

punya	 cadangan	 strategis	 secara	
relatif	 bisa	 menggunakan	 cadangan	
tersebut	 untuk	 mengatasi	 kondisi	
emergency,"	papar	mantan	Gubernur	
Indonesia	untuk	OPEC	2015-2017	ini	
dikutip	Kamis	(7/10).	

Dia	 mencontohkan,	 Cina	 sempat	
menimbun	 cadangan	 minyak	 ter-
utama	 pada	 saat	 harga	 rendah.	 Se-
mentara	 Indonesia	 tidak	 punya	
cadangan	 minyak	 yang	 dibeli	 saat	
harga	 murah	 seperti	 China."Jadi	
Indonesia	mau	 tidak	mau	harus	 siap	
impor	 dengan	 harga	 pasar	 yang	
sedang	meningkat,"	jelasnya.

Di	 saat	 harga	 minyak	 terus	 me-
ningkat,	namun	di	dalam	negeri	harga	
jual	BBM	dan	LPG	kepada	masyarakat	
tidak	 bisa	 dinaikkan	 karena	 harga	
diatur	 negara,	 maka	 kondisi	 ini	 me-

nurutnya	 bakal	 membebani	 subsidi.	
PT	 Pertamina	 (Persero)	 juga	 akan	
terbebani	jika	harga	BBM	non	subsidi	
tidak	bisa	dinaikkan.

"Sementara	di	dalam	negeri	harga	
tidak	 bisa	 dinaikkan,	 artinya	 peme-
rintah	akan	terbebani	dengan	subsidi	
yang	 semakin	 meningkat,	 dan	 juga	
Pertamina	akan	sangat	terbebani	jika	
tidak	 bisa	 melakukan	 penyesuaian	
harga	BBM	non	subsidi,"	tuturnya.

Perlu	diketahui,	harga	minyak	kini	
telah	 menembus	 US$	 80	 per	 barel.	
Selama	 sebulan	 terakhir,	 harga	 emas	
jenis	 Brent	 meningkat	 13,07%	 dan	
light	sweet	12,95%.

Pada	 perdagangan	 Kamis	 pagi	
(7/10/2021)	 pukul	 07:02,	 harga	
minyak	 jenis	 Brent	 berada	 di	 US$	
80,97	 per	 barel,	 turun	 0,36%	 di-
bandingkan	hari	sebelumnya.	Semen-
tara	 jenis	 light	 sweet	 tercatat	 US$	
77,11	per	barel,	turun	0,44%.

Meski	 demikian,	 harga	 minyak	
saat	ini	jauh	meningkat	dibandingkan	
posisi	 di	 awal	 tahun	 yang	 berada	 di	
kisaran	 US$	 51,09	 per	 barel	 untuk	
Brent	dan	US$	50,63	per	barel	untuk	
light	sweet.

Untuk	 diketahui,	 krisis	 energi	 di	
Eropa	kini	semakin	gawat.	Harga	gas	
alam	yang	melonjak	membuat	jutaan	
orang	 yang	 tinggal	 di	 blok	 tersebut	
terancam	tidak	memiliki	akses	listrik	
yang	mumpuni	selama	musim	dingin	
nanti.

Analis	 kebijakan	 publik	 di	 lembaga	
transisi	energi	Regulatory	Assistance	
Project	mengatakan,	 jutaan	warga	di	
benua	 Eropa	 diprediksi	 mengalami	
pemutusan	 jaringan	 karena	 tak	
mampu	 membayar	 tagihan	 yang	
membludak.

nUSANTARAtoday
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Pemerintah	akan	menganggarkan	
subsidi	 energi	 pada	 Rancangan	 Ang-
garan	Pendapatan	dan	Belanja	Negara	
(RAPBN)	 2022	 sebesar	 Rp	 134,03	
triliun,	 naik	 4,3%	dibandingkan	 out-
look	subsidi	energi	pada	2021	sebesar	
Rp	128,47	triliun.

Berdasarkan	Buku	Nota	Keuangan	
Beserta	 RAPBN	 2022,	 dikutip	 Senin	
(16/08/2021),	 subsidi	 energi	 pada	
RAPBN	 2022	 tersebut	 direncanakan	
terdiri	 dari	 subsidi	 bahan	 bakar	
minyak	(BBM)	dan	LPG	tabung	3	kilo	
gram	(kg)	Rp	77,55	triliun	dan	subsidi	
listrik	Rp	56,48	triliun.

Subsidi	 BBM	 pada	 RAPBN	 2022	
tersebut	 diperkirakan	 meningkat	
15,9%	 bila	 dibandingkan	 dengan	
outlook	APBN	2021	yang	sebesar	Rp	
66,94	triliun.

Meski	 sisi	 lain,	 Bank	 Indonesia	
mencatat	 posisi	 cadangan	 devisa	
Indonesia	pada	akhir	September	2021	
tercatat	sebesar	146,9	miliar	dolar	AS.	

Kepala	Grup	Departemen	Komuni-
kasi	 BI	 Muhamad	 Nur	 mengatakan	
angka	tersebut	meningkat	dibanding-
kan	dengan	posisi	pada	akhir	Agustus	
2021	yaitu	sebesar	144,8	miliar	dolar	
AS.	 "Peningkatan	 posisi	 cadangan	
devisa	 pada	 September	 2021	 antara	
lain	 dipengaruhi	 oleh	 penerimaan	
pajak	dan	jasa	serta	penarikan	utang	
luar	 negeri	 pemerintah,"	 kata	 dia	
dalam	 keterangan	 tertulis,	 Kamis	
(7/10).

Adapun	 posisi	 cadangan	 devisa	
tersebut	 setara	 dengan	 pembiayaan	
8,9	bulan	impor	atau	8,6	bulan	impor	
dan	 pembayaran	 utang	 luar	 negeri	
pemerintah.	 Serta	 berada	 di	 atas	
standar	 kecukupan	 internasional	
sekitar	3	bulan	impor.	.(isti,cnbc/dya)

KALAU TIDAK MAU APBN JEBOL, 
HARGA BBM-LPG HARUS NAIK 
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Dampak Krisis Energi Dunia 

Petugas	mengecek	tabung	LPG		Bright	Gas	Pertamina.	

ICP	($/barel)* Cost	Recovery	
($	miliar)*

Subsidi	Solar	
(Rp/liter)

Subsidi	Listrik** Lifting	Migas	
(juta	bph)

BBM	Subsidi	
(juta	kl)

55

8.5

500

39.5

61

1.73 1.95

14.8 15.58

ASUMSI MAKRO 

SEKTOR ENERGI RAPBN 2022
Sumber	:	Kementerian	ESDM	,	10	Juni	2021

Batas	Bawah

Batas	Atas

500

70

9
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Leisure

Foto	:	Dailymail.co.uk

BEIJING MILIKI 
MUSEUM KHUSUS 

SEMANGKA

Pertama dan Satu-satunya di Dunia

Beragam museum unik tersebar di dunia, mulai dari museum kendaraan hingga buah-buahan, salah satu 

museum yang menarik perhatian adalah Watermelon Museum atau Museum Semangka di Beijing Cina. Ini 

menjadi yang pertama dan satu-satunya di dunia, destinasi dengan objek yang sangat spesifik. Tertarik 

mengunjunginya?

MUSEUM	SEMANGKA
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leisure
etelah	 tertunda	 selama	
setahun	 lantaran	 pandemi	
Covid-19,	 Beijing	 Marathon	
akhirnya	bakal	berlangsung	
pada	 30-31	 Oktober	 2021.	
N ah 	 b a g i 	 k amu 	 yang 	

mengikuti	 gelaran	 tersebut,	 tak	 ada	
salahnya	mampir	 ke	 destinasi	wisata	
baru	 yang	 super	 unik,	 Museum	
Semangka.

Memiliki	daging	buah	yang	memiliki	
warna	mencolok	dan	menggiurkan	serta	
mengandung	 banyak	 air	 menjadikan	
buah	 semangka	 sebagai	 primadona	 di	
musim	 panas.	 Buah	 ini	 sangat	 spesial,	
lantaran	terdapat	museum	khusus	untuk	
menampilkan	 ratusan	 jenis	 buah	
semangka	di	dunia.

Museum	 semangka	 adalah	museum	
khusus	 pertama	 yang	 berfokus	 ada	
budaya	melon	kuno	China	yang	berlokasi	
di	 Panggezhuang	 Town.	 Semangka	
Panggezhuang	memiliki	reputasi	terkenal	
dan	 berkualitas	 baik	 lokal	 maupun	
mendunia.

Panggezhuang	 menjadi	 kota	 yang	
didapuk	 sebagai	 'kampung	 halaman'	
untuk	 buah	 semangka	 di	 Cina.	 Namun,	
apabila	 melihat	 dari	 sejarah	 asli	
semangka,	buah	yang	tumbuh	merambat	
tersebut	berasal	dari	daerah	kering	tropis	
dan	subtropis	Afrika.	Setelah	berkembang	
pesat,	 semangka	 mulai	 ada	 di	 berbagai	
negara	 seperti	 di	 Afrika	 Selatan,	 Cina,	
Jepang,	dan	Indonesia.

Untuk	 mempromosikan	 budaya	
semangka 	 dan 	 mempromosikan 	
perkembangan	pesat	industri	semangka,	
pada	 2002	 Daxing	 District 	 dan	
pemerintah	 Panggezhuang	 Town	
membangun	 museum	 semangka	 yang	
memiliki	luas	4000	meter	persegi	dengan	
investasi	 lebih	 dari	 1,2	 juta	 yuan	 atau	
setara	dengan	Rp2,65	miliar.

Seperti	namanya,	museum	semangka	
memajang	 berbagai	 hal	 soal	 semangka.	
Bahkan	 uniknya,	 museum	 tersebut	
memiliki	 desain	 menyerupai	 semangka	
yang	sangat	besar.	Dinamakan	"The	Flying	
Watermelon"	 yang	 berarti	 semangka	
terbang,	motif	desainnya	melambangkan	
produksi	 semangka	 yang	 melonjak	 di	
Daxing.

Museum	modern	 yang	 futuristik	 ini	

S
dipenuhi	 dengan	 semangka	 lilin, 	
menampilkan	berbagai	variasi	semangka	
dari	 seluruh	 dunia,	 dikelilingi	 oleh	
banyaknya	pencahayaan	neon	yang	indah.	
Pajangannya	 pun	 hampir	 mencakup	
setiap	 aspek	 semangka	 mulai	 dari	
sejarahnya,	 metode	 penanamannya,	
hingga	budaya	semangka	di	China.

Ada	 juga	 puisi	 Tiongkok	 kuno	 yang	
berkaitan	dengan	semangka	dipamerkan	
di	museum	 ini.	 Lalu	 ada	 segala	macam	
tanda	dan	plakat	informasi.

Ini	 adalah	 satu-satunya	 museum	
semangka	di	dunia,	di	dalamnya	terdapat	
lebih	dari	300	gambar	yang	menampilkan	
dengan	jelas	sejarah	budidaya	semangka,	
varietas	 semangka,	 dan	 aspek	 budaya	
semangka.

Pengunjung	 akan	 belajar	 tentang	
budidaya	 berbagai	 jenis	 semangka,	
melihat	 patung	 hingga	 lukisan	 yang	
menampilkan	buah	yang	 terkenal	 cocok	
untuk	musim	panas	tersebut.

D i 	 o u tdoo r 	 museum 	 j u ga 	
menampilkan	 semangka-semangka	yang	
ditanam	dan	di	rawat.	Museum	sedikitnya	
menerima	300	variasi	semangka	dari	20	
provinsi.	Tetapi	hanya	ada	100	semangka	
yang	 dipilih	 untuk	 dipajang	 menjadi	
display.

Selain	 mendapatkan	 pengetahuan	
lebih 	 dalam	 tentang	 semangka, 	
pengunjung	juga	dapat	merasakan	variasi	
semangka 	 di 	 seluruh 	 dunia 	 di 	
dalamnya.Bahkan	 bangunan	 itu	 sendiri	
dihiasi	 dengan	 semangka	 impresionistik	
raksasa	di	atas	pintu	depan.

Sayangnya,	tidak	ada	pameran	di	sini	
yang	 menerjemahkan	 ke	 dalam	 bahasa	
Inggris.	 Tetapi	 traveler	 akan	 terfokus	
kepada	 lilin	 semangka	 berwarna	 neon	
cerah	yang	menakjubkan.

Jika	 ingin	 ke	 Museum	 Semangka,	
Anda	 bisa	 menaiki	 subway	 jalur	 4	 ke	
ujung	selatan	di	TianGong,	 lalu	pergi	ke	
selatan	dengan	bus	nomor	28,	30	atau	55	
ke	Jembatan	Panggezhuangqiao.	Museum	
Semangka	 berada	 di	 sudut	 timur	 laut	
persimpangan	Panggezhuangqiao.

Museum	ini	tutup	pada	akhir	pekan.	
Buka	dari	Senin	sampai	Jumat	jam	09.30	
sampai	 16.30	 waktu	 setempat.	 Untuk	
tiket	masuk	seharga	20RMB	atau	sekira	
Rp45	ribu.(english.visitbeijing.com/dya)

3. Taman 
Rendinghu
Taman	ini	didominasi	
oleh	 taman	 modern.	
Bagian	selatan	meng-
gunakan	 rumput , 	
fitur	air,	patung,	stan	
bunga,	 dan	 dinding	
pemandangan	 untuk	
menciptakan	 lingkungan	 taman	
dengan	pesona	halaman	Eropa.Taman	
ini	terletak	di	Liupu	Kang,	Jalan	Ande,	
Distrik	Xicheng,	Beijing.

4. GANG 
WUDAOYI
NG
Dibandingkan	 de-
ngan	 Jalan	 Nanluogu-
xiang	 dan	 Yandaixie,	
Wudaoying	 Hutong	
lebih	 niche,	 dengan	
gaya	Beijing	kuno	dan	
artistik.	 Anda	 dapat	
berbelanja,	minum	kopi,	menghabiskan	
sore	 dengan	 santai	 dan	 merasakan	
kehidupan	yang	serba	lambat	di	sini.

1. Diantong 
Creativity 
Square
Sebelumnya	 dikenal	
sebagai	Pabrik	Motor	
Listrik	 Beijing	 (Bei-
jing	 Electric	 Engine	
General 	 Factory) 	
sekarang	 menjadi	
harta	karun	fotografer	khusus.	Aneka	
instalasi	 warna-warni	 ala	 industrial,	
pengunjung	 bisa	 foto-foto	 estetik	 di	
sini.Gedung	 ini	 terletak	 di	 Area	 A,	
Gedung	2,	Dentsu	Times	Square,	No.	7	
Jiuxianqiao	 North	 Road,	 Distrik	
Chaoyang,	Beijing.

2. Taman 
Longtan 
Zhonghu
Tam a n 	 L o n g t a n 	
Zhonghu	 dulunya	
adalah	 Taman	 Hi-
buran	 Beijing.	 Di	
antaranya,	 bianglala	
membawa	 kenangan	
bagi	 banyak	 orang.	
Tempat 	 in i 	 te r l e tak 	 d i 	 J a l an 	
Zuoanmennei,	 Distrik	 Dongcheng,	
Beijing.

Foto	:	Dailymail.co.uk

DAFTAR TEMPAT WISATA 
GRATIS DI BEIJING 

Tempat	Wisata	Gratis	di	Beijing
Foto	:	bolong.id

MUSEUM	SEMANGKA
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KUCING PELIHARAANMU 
BANYAK AIR LIUR? KETAHUI PEMICUNYA 

ak	 hanya	 anjing	 yang	 me-Tneteskan	air	liurnya,	meskipun	
jarang	 ditemui	 hal	 ini	 juga	

terjadi	 pada	 kucing.	 Saat	 kucing	
mengeluarkan	 air	 liur	 yang	 ber-
lebihan,	 kamu	 bisa	menemukan	 area	
mulut	yang	basah.	

Ada	 beberapa	 alasan	 mengapa	
kucing	 mengeluarkan	 air	 liur	 yang	
berlebih.	Beberapa	penyebabnya	bah-
kan	 sangat	 serius	 sehingga	 perlu	 pe-
nanganan	 dokter	 hewan.	 Namun	
beberapa	 penyebab	 lain	 relatif	 tidak	
bahaya	 dan	 akan	 hilang	 seiring	 ber-
jalannya	 waktu.	 Melansir	 dari	 Daily	
Paws,	 berikut	 penyebab	 kucing	 pe-
liharaan	 mengeluarkan	 air	 liur	 ber-
lebih.

KUCING	SEDANG	SAKIT	
Menurut	 Ethan	 Nunnally,	 DVM,	

dari	kedokteran	dan	Bedah	hewan	di	
pusat	 kesehatan	 hewan	 Albia,	 Lowa,	
saat	 kucing	 memproduksi	 liur	 yang	
berlebih	ini	bisa	menjadi	tanda	bahwa	
kucing	 sedang	 sakit.	 Air	 liur	 yang	
berlebih	 dapat	 menjadi	 pertanda	
kucing	mengalami	 stomatitis,	 radang	
mulut	dan	bibir.	Penyakit	gusi	dan	gigi	
juga	bisa	menjadi	penyebabnya.	

ADA	SESUATU	YANG	TERSANGKUT	
DI	TENGGOROKAN	

Jika	 kucing	 peliharaan	 seringkali	
bermain	keluar,	ia	mungkin	telah	me-
makan	 rumput,	 daun	 tanaman	 atau	
benda	 lain	 yang	mungkin	 tersangkut	
di	 tenggorokan.	Benda	asing	 ini	akan	
menyulitkan	 kucing	 untuk	 menelan	
dan	sebagai	responnya	ia	akan	menge-
luarkan	liur.

	
MAKAN	SESUATU	YANG	ANEH

Umumnya	 kucing	 akan	 mem-
produksi	 liur	 berlebihan	 saat	makan	
makanan	 yang	 memiliki	 rasa	 tidak	
enak	 atau	 aneh.	 Jika	 kucing	menelan	
racun	mereka	cenderung	akan	muntah,	
namun	saat	mereka	baru	mengunyah	
makanan	 dengan	 rasa	 yang	 aneh,	
kucing	 akan	 mengeluarkan	 air	 liur	
untuk	 menghilangkan	 rasa	 yang	 ter-
tinggal	 di	 mulutnya.	 Jika	 kucing	 me-
ngeluarkan	jumlah	air	liur	yang	tidak	
biasa,	 Ethan	menyarankan	 sebaiknya	
segera	bawa	ke	dokter	hewan.	

SEDANG	CEMAS	
Ada	 berbagai	 alasan	 kucing	

merasa	cemas,	salah	satunya	ialah	saat	
perjalanan.	 Jika	 kamu	 membawa	
kucing	 dengan	menggunakan	 carrier	
ke	 dokter	 hewan,	 kucing	 mungkin	
akan	 berliur	 karena	 cemas.	 Kucing	
pada	 umumnya	 tidak	 menyukai	

perubahan,	 dan	 sesuatu	 yang	 tidak	
biasa	 seperti	 naik	 mobil	 dapat	 me-
ningkatkan	 tingkat	 kecemasan	 me-
reka,	 serta	 meningkatkan	 kelenjar	
ludah	mereka.

	
MERASA	TAKUT	

Jika	 kucing	 merasa	 terancam,	 ia	
mungkin	 akan	mengeluarkan	 air	 liur	
berlebih.	 Jika	 memungkinkan,	 bawa	
kucing	 jauh	 dari	 penyebab	 stres.	
Biasanya	ketika	kucing	sudah	merasa	
aman	 mereka	 akan	 berhenti	 berliur.	
Sedang	 senang	 atau	 santai	 Menurut	
Marilyn	 Krieger	 seorang	 konsultan	
perilaku	 kucing	 bersertifikat	 di	 San	

Francisco	 dan	 penulis	 buku	 Naughty	
No	 More,	 beberapa	 kucing	 menge-
luarkan	air	 liur	 saat	mereka	bahagia.	
Bisa	jadi	dia	bahagia	berada	di	dekat0-
mu	sehingga	mengeluarkan	 liur	yang	
berlebih.	 Jika	 kamu	 tidak	 nyaman	
dengan	 kondisi	 ini,	 sediakan	 handuk	
atau	 waslap	 saat	 akan	 mengelus	
bulunya	 agar	 kamu	 tidak	 terkena	
liurnya.(	Daily	Paws/dya)

Seekor	Kucing
Foto	:	Just	a	Couple	Photos
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erusahaan	 otomotif	 Wuling,	Pterus	 meramaikan	 segmen	
mobil	 listrik	 lewat	 produk	

terbarunya.	Kini,	mobil	 listrik	mungil	
Nano	 EV	 yang	 sempat	 mencuri	
perhatian	 beberapa	 waktu	 lalu,	
akhirnya	 resmi	 diperkenalkan	 pada	
ajang	Tianjin	Auto	Show	2021.

Dalam	keterangan	 resmi	Wuling	 ,	
secara	tampilan,	Wuling	Nano	EV	hadir	
dengan	 desain	 yang	menarik	melalui	
bagian	 depan	 yang	 cukup	 futuristik.	
Dibekali	 dengan	 lampu	 depan	 yang	
unik,	ditambah	dengan	desain	bumper	
depan	yang	kokoh	memberikan	kesan	
kuat	pada	mobil	listrik	terbaru	ini.

Mengacu	pada	informasi	yang	kami	
dapatkan,	 Wuling	 Nano	 EV	 dibekali	
dengan	 kekuatan	 jelajah	 hingga	 305	
kilometer	 dalam	 sekali	 penge-
casan.Untuk	kenyamanan	pemiliknya,	
mobil	 ini	 bisa	 langsung	 dicas	 meng-
gunakan	 stop	 kontak	 yang	 ada	 di	
rumah	tanpa	harus	memerlukan	kon-
verter	lagi.

Untuk	mengisi	ulang	baterai	pada	
mobil	 ini,	 konsumen	 dapat	 melaku-
kannya	 dengan	 spesifikasi	 sumber	
listrik	rumahan	berkekuatan	220	Volt.	
Menurut	 klaim	 pabrikan,	 mobil	 ini	
dapat	terisi	penuh	hanya	dalam	waktu	
4,5	jam.

Sebagai	salah	satu	keunggulannya,	
pada	 baterai	 yang	 disematkan	 per-
usahaan	 juga	 sudah	 melengkapinya	
dengan	teknologi	agar	tidak	menimbul-	
kan	 panas	 berlebih	 lantaran	 dibekali	
fitur	IP67	yang	dapat	tahan	terhadap	
debu	dan	air.

Dari	tampilan	interiornya,	Wuling	
Nano	 EV	 hadir	 dengan	 desain	 mini-
malis	yang	hanya	menyertakan	lingkar	
kemudi	 serta	 layar	 informasi	 yang	
berada	 di	 balik	 kemudi.Sementara	
beberapa	 kemudahan	 juga	 ditanam-
kan	 lewat	 tombol	 yang	 diletakkan	
disematkan	pada	setir.

B icara 	 mengenai 	
sasisnya,	mobil	ini	sudah	
dibekali	 dengan	 desain	
rangka	 bodi	 bahan	 ber-
kekuatan	tinggi.	Proporsi	
baja	 berkekuatan	 ultra	
tinggi	 dan	 baja	 ber-
kekuatan	tinggi	di	mobil	
ini	 mencapai	 lebih	 dari	
40	 persen.Sementara	
delapan	 bagian	 struktur	
baja	 bodi	 mobil	 meng-
gunakan	baja	hot-formed	
dengan	 spesifikasi	 lebih	
dari	1.500	MPa.

D a r i 	 s i s i 	 k e -
selamatan,	Wuling	Nano	
EV	telah	dilengkapi	dengan	
konfigurasi	 keselamatan	
seperti	 airbag	 pada	 sisi	
pengemudi,	 passenger	
child	 protection	 lock,	
ISOFIX	 child	 safety	 seat,	
ESC	 body	 electronic	
stabillty	 system,	 ramp	
assist,	 rear	 reversing	
radar	untuk	memberikan	
jaminan	 keamanan	 me-
nyeluruh.Kabarnya,	 mobil	 listrik	 ini	
akan	 dijual	 dengan	 harga	 USD	 3.100	
atau	setara	Rp	44,1	jutaan.

Sebelumnya,	 30	 September	 2021	
M e n t e r i 	 K o o r d i n a s i 	 B i d a n g 	
Kemaritiman	 dan	 Investasi	 (Menko	
Marves),	 Luhut	 Binsar	 Pandjaitan,	
menjajal	langsung	mobil	listrik	Wuling	
Mini	 EV	 di	 area	 pabrik	 perakitan	
Wuling	di	Cikarang,	Jawat	Barat.	

M e n ko 	 L u h u t 	 m e l a k u k a n 	
kunjungan	ke	pabrik	bersama	Menteri	
Perhubungan	Budi	Karya	Sumadi	dan	
Menteri	Kesehatan	Budi	Gunadi	Sadikin.	
Menku	 Luhut	 menjajal	 mobil	 listrik	
Mini	EV	di	area	terbatas	pabrik	Wuling,	
didampingi	 Vice	 President	 Wuling	
Motors,	Arif	Pramadana.

Menko	 Luhut	 meminta	 Wuling	

dengan	 standar	 kualitas	 global.	
Kemudian,	 Wuling	 hingga	 kini	 telah	
menghadirkan	lini	produk	berkualitas	
di	 pasar	 otomotif	 Indonesia,	 bahkan	
menjadi	komoditas	ekspor.

“Kami	 serius	 untuk	 membawa	
teknologi	dan	juga	berinvestasi	dalam	
rangka	 memasuki	 era	 elektrifikasi	
kendaraan.	 Tentunya,	 Wuling	 juga	
membutuhkan	 dukungan	 dari	 peme-
rintah	 untuk	 bersama-sama	 me-
ngembangkan	 ekosistem	 EV	 di	
Indonesia,”	ujar	Guoyong.(antara/dya)

untuk	 memasarkan	 mobil	 listrik	
buatannya	 paling	 lambat	 pada	 akhir	
2022.	 "Kalau	 bisa	 dipasarkan	 se-
cepatnya,	akhir	2022,	agar	masyarakat	
bisa	 beralih	 ke	 mobil	 listrik	 lebih	
cepat,"	kata	Luhut.	

Selain	 Mini	 EV,	 Wuling	 sudah	
memperkenalkan	 beberapa	 mobil	
listrik	mungilnya	 di	 Tanah	Air	 dalam	
beberapa	 tahun	 terakhir.	 Model	
pertama	 yang	 diperkenalkan	 adalah	
Wuling	 E100,	 kemudin	 E200.	Wuling	
bahkan	pernah	mengajak	media	untuk	
menjajal	 mobil	 listrik	 mungilnya	 di	
area	pabrik	sebelum	pandemi.

Presiden	Direktur	Wuling	Motors	
Indonesia	 Shi	 Guoyong	 mengatakan	
bahwa	 realisasi	 investasi	 Wuling	 di	
Indonesia	dimulai	dari	pembangunan	
fasilitas	 produksi	 dan	 supplier	 park	

DIJAJAL LUHUT, HARGA CUMA 
RP 44 JUTAAN APA ISTIMEWANYA?

Wuling	Nano	EV	
Foto:	Wuling

Mobil Listrik Mungil Wuling

Bagian	Dalam	Wuling	Nano	EV	
Foto:	paultan.org
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Salah	satu	Tips
Perawatan	Rambut
Foto	:	Istimewa

kondisi	 awal	 dan	 membuatnya	
kembali	sehat.

Kamu	 bisa	 membuat	 masker	
rambut	 sendiri	 dari	 bahan	 alami	
seperti	lidah	buaya,	lemon,	madu	dan	
alpukat.	 Aplikasikan	masker	minimal	
1-2	 kali	 dalam	 satu	minggu.	 Sedang-
kan	untuk	penggunaan	vitamin	rambut,	
bisa	 pilih	 vitamin	 rambut	 yang	 di-
desain	 khusus	 untuk	 mengatasi	
rambut	rusak.	

GUNAKAN	SHAMPO	DAN	
KONDISIONER	KHUSUS

Pilih	sampo	dan	kondisioner	yang	
memiliki	 formula	 untuk	 mengatasi	
rambut	 rusak.	 Formula	 biasanya	
mengandung	 nutrisi	 seperti	 vitamin	
protein	 dan	 magnesium.	 Gunakan	
sampo	 dan	 kondisioner	 yang	 terbuat	
dari	berbagai	bahan	alami	yang	tidak	
mengandung	 bahan	 kimia	 sintetis	

LISTSTYLE
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RAMBUT RUSAK GARA-GARA STYLING,
INI PERAWATAN KHUSUSNYA

ambut	 merupakan	 mahkota	Rbagi	 setiap	 perempuan.	 Tidak	
mengherankan	 jika	 wanita	

ingin	 selalu	 tampil	 menarik	 dengan	
melakukan	 rangkaian	 styling.	 Sebut	
saja	 blow	 rambut,	 catok	 rambut	
hingga	mewarnai	rambut.

Namun	 sayangnya	 tidak	 sedikit	
kegiatan	 styling	 rambut	 berdampak	
pada	 kondisi	 rambut.	 Sebut	 saja	
rambut	 kering	 rusak	 hingga	 patah.	
Lantas	bagaimana	mengatasi	masalah	
rambut	rusak?	Berikut	ini	rangkuman-
nya.

HINDARI	PENGGUNAAN	ALAT	
STYLING	YANG	BISA	MERUSAK	
RAMBUT

Apabi la 	 kerusakan 	 rambut 	
disebabkan	 karena	 terlalu	 sering	
melakukan	 styling,	 maka	 sebaiknya	
kurangi	 saja	 atau	 bahkan	 hindari	
penyebab	 dari	 permasalahan	 ini.	
Beberapa	 alat	 styling	 seperti	 hair	
dryer,	curling	iron	yang	panasnya	bisa	
mencapai	suhu	230	derajat	Celcius.

Jika	terpapar	dengan	suhu	setinggi	
itu	setiap	hari,	maka	rambut	menjadi	
kering	dan	kusut	karena	panas.	Sebisa	
mungkin	 hindari	 penggunaan	 alat	
styling	 yang	 bisa	 merusak	 rambut	
supaya	 kerusakan	 rambut	 tidak	
semakin	 parah.	 Selain	 itu	 hindari	
berbagai	 elemen	 yang	 bisa	 merusak	
rambut	 seperti	 paparan	 sinar	 mata-
hari	dan	polusi	karena	kalau	dibiarkan	
terus	 menerus,	 maka	 paparan	 sinar	
matahari	dan	polusi	bisa	mengurangi	
kekuatan	 rambut	 dan	 membuat	
rambut	menjadi	semakin	rapuh.

GUNAKAN	MASKER	DAN	VITAMIN	
RAMBUT

Masker	dan	vitamin	rambut	sangat	
penting	 untuk	 membuat	 rambut	
menjadi	 lebih	 halus,	 semakin	mudah	
diatur	serta	melapisi	rambut	sehingga	
bisa	meminimalisir	kerusakan	rambut	
yang	 parah	 ketika	 styling.	 Mem-
berikan	 masker	 dan	 vitamin	 rambut	
dengan	 rutin	 juga	 bisa	 membantu	
mengembalikan	rambut	yang	rusak	ke	

dengan	menggunakan	hair	 tonic	 bisa	
dilakukan	 setiap	hari.	Hair	 tonic	bisa	
mengatasi	rambut	rontok	dan	rambut	
kering.(berbagai	sumber/dya)

yang	 bisa	 merusak	 keindahan	 serta	
kesehatan	rambut.

MEMENUHI	ASUPAN	NUTRISI	
RAMBUT

Selain	dari	luar,	asupan	dari	dalam	
bisa	dipenuhi	dengan	mengkonsumsi	
makanan	 bergizi	 yang	 kaya	 dengan	
kandungan	zinc,	magnesium,	zat	besi,	
vitamin	 C	 dan	 vitamin	 A	 untuk	 me-
rawat	 rambut	 serta	 meningkatkan	
kesehatan	rambut.

Beberapa	kandungan	tersebut	bisa	
didapatkan	seperti	dari	bayam,	brokoli	
dan	 kangkung.	 Selain	 itu,	 kacang-
kacangan	 seperti	 kacang	 merah/	
macadamia.	Kamu	juga	bisa	konsumsi	
buah	seperti	jambu,	alpukat,	jeruk	dan	
pisang	untuk	nutrisi	rambut.

GUNAKAN	HAIR	TONIC
Cara	merawat	rambut	rusak	yaitu	

Salah	Satu	Tips	Perawatan	Rambut
Foto	:	Adam	Winger

Salah	satu	Tips
Perawatan	Rambut
Foto	:	Istimewa



1.	Pandemi	Covid-19	yang	masih	berlangsung	sehingga	ancaman	ini	bisa	saja	meningkat	menuju	2024.	
Apalagi	dengan	ditemukannya	varian	virus	baru	yang	terus	bermutasi.

2.	Adanya	perbedaan	pengaturan	penegakan	hukum	yang	berbeda	antara	Pemilu	dan	Pemilihan.	Hal	ini	
akan	membingungkan	pencari	keadilan

3.	Adanya	irisan	tahapan	penyelenggaraan	yang	akan	berjalan	bersamaan	antara	Pemilu	dan	Pemilihan.	
Ini	akan	mengakibatkan	konsentrasi	penyelenggara	terpecah

4.	 Beban	 kerja	 penyelenggara	 pemilu	 tinggi,	 khususnya	 penyelenggara	 di	 tingkat	 TPS.	 Ini	 dapat	
berdampak	pada	keengganan	masyarakat	untuk	menjadi	penyelengara

5.	 Penyelenggara	 adhoc	 pada	 Pemilu	 apakah	 akan	 secara	 otomatis	 menjadi	 penyelenggara	
Pemilihan?"Jika	 tidak,	maka	membutuhkan	waktu	dan	anggaran	untuk	melakukan	rekrutmen	yang	
berbeda,"	ujar	Abhan.

6.	Pemilih	kesulitan	dalam	menggunakan	hak	pilih	mengingat	banyaknya	surat	suara

7.	Pemutakhiran	data	pemilih	akan	menjadi	tidak	efektif	dan	menambah	beban	penyelenggara	jika	tidak	
tetap	 dilakukan	 dari	 proses	 awal	 untuk	 keduanya,	 karena	 penyelenggaraan	 waktunya	 sangat	
berdekatan.	(*)

2004

2009

2014

2019

2024

TERUS NAIKNYA 
BIAYA PEMILU 

Rp	86	triliun	*

Rp	25,59	triliun	Rp	25,59	triliun	

Rp	15,62	triliun

Rp	8,5	Triliun

Rp	3,32	triliun

*Usulan	KPU

7 POTENSI MASALAH
PEMILU 2024

(Menurut	Ketua	Bawaslu	RI	Abhan)

Berbagai	
sumber	
diolah

Tarik	Ulur	Waktu	Pemilu,	...(dari	hal	1)

PU	 mengusulkan	 dua	 opsi	Kberkaitan	dengan	waktu	Pemilu	
2024.	 Salah	 satu	 usulan	 KPU	

adalah,	 jika	 Pemilu	 digelar	 15	 Mei	
2024,	 KPU	 mengusulkan	 pilkada	 di-
geser	 ke	 19	 Februari	 2025."KPU	
terbuka	 untuk	 mendiskusikan	 opsi-
opsi	 lain	 sepanjang	 dua	 hal	 di	 atas	
terpenuhi,	 berdasarkan	 kerangka-
kerangka	 hukum	 yang	 ada	 sekarang.	
Terkait	 dengan	 opsi-opsi	 tersebut,	
KPU	mengajukan	dua	opsi,	yakni	opsi	I	
hari-H	pemilu	 21	 Februari	 2024	dan	
pilkada	27	November	2024,	serta	opsi	
II	 yakni	 hari-H	 pemilu	 15	 Mei	 2024	
dan	 pilkada	 19	 Februari	 2025,"	 ujar	
komisioner	 KPU	 Pramono	 Ubaid	
Tanthowi,	Kamis	(7/10).

"Sehubungan	 dengan	 opsi	 kedua	
ini,	maka	berkonsekuensi	pada	perlu-
nya	dasar	hukum	baru,	karena	meng-
undurkan	 jadwal	 pilkada	 yang	 telah	
ditentukan	oleh	UU	Pilkada	 (November	
2024)	 ke	 bulan	 Februari	 2025,"	
lanjutnya.

Pramono	mengatakan	pada	dasar-
nya	KPU	 tidak	 terpaku	 pada	 tanggal.	
KPU	 mengatakan,	 yang	 terpenting	
adalah	 pemilu	 dan	 pilkada	 memiliki	
waktu	yang	cukup.

"Jadi	 KPU	 tidak	 mematok	 harus	
tanggal	 21	 Februari	 serta	 menolak	
opsi	 lain.	 Bagi	 KPU,	 yang	 penting	
adalah	 kecukupan	 waktu	 masing-
masing	 tahapan,	 sehingga,	 pertama,	
proses	 pencalonan	 pilkada	 tidak	
terganjal	oleh	proses	sengketa	di	MK	
yang	belum	selesai.	Dan	kedua,	 tidak	
ada	 irisan	 tahapan	yang	 terlalu	 tebal	
antara	 pemilu	 dan	 pilkada,	 sehingga	
secara	 teknis	 bisa	 dilaksanakan,	 dan	
tidak	menimbulkan	beban	yang	terlalu	
berat	 bagi	 jajaran	 kami	 di	 bawah,"	
ungkapnya.

Pramono	 juga	 mengatakan	 pe-
nundaan	 rapat	 dengar	 pendapat	
(RDP),	menurutnya,	tidak	berdampak	
pada	 persiapan	 Pemilu.	 Menurutnya,	
KPU	sudah	mengajukan	usul	tahapan	
pemilu	dimulai	20	bulan	sebelum	hari-
H.

"Dengan	 tahapan	 pemilu	 yang	
lebih	pendek,	maka	tahapan	baru	akan	
dimulai	 paling	 cepat	 pertengahan	
2022	 (jika	 hari-H	 21	 Februari	 2024)	
atau	 akhir	 2022	 (jika	 hari-H	 Mei	
2024).	Sementara	ini,	KPU	tetap	akan	
melaksanakan	 berbagai	 persiapan,	

seperti	yang	telah	kami	lakukan	sejauh	
ini,	baik	terkait	dengan	redesign	surat	
suara,	 rekapitulasi	 elektronik,	 pen-
daftaran	 dan	 verifikasi	 parpol	 secara	
elektronik,	 pemutakhiran	 daftar	 pe-
milih	berkelanjutan,	dan	 sebagainya,"	
pungkas	Pramono.

Terpisah,	 Ketua	 Komisi	 II	 DPR	
Ahmad	 Doli	 Kurnia	 mengaku	 sudah	
mendengar	 usulan	 tersebut."Ya	 itu	
memang	syarat	yang	disampaikan	KPU	
ketika	 waktu	 itu	 diusulkan	 tanggal	
baru	 15	 Mei.	 Pertimbangan	 mereka	
kan	 mau	 menghindari	 adanya	 irisan	
terlalu	 dalam	 antara	 waktu	 pileg	
pilpres	dan	pilkada,"	kata	Doli,	kepada	
wartawan,	 di	 Kompleks	 Parlemen,	
Senayan,	Jakarta,	Kamis	(7/10).

Doli	memahami	alasan	KPU	meng-
usulkan	 memundurkan	 pelaksanaan	
Pilkada,	yaitu	agar	Pemilu	dan	Pilkada	
tidak	 terlalu	 berdempetan."KPU	 kan	
simpel	aja,	mereka	sudah	buat	desain	
untuk	 Pemilu	 21	 Februari,	 dan	 27	
November	 pilkada.	 Kalau	 misalnya	
pilpres	 jadi	 Mei,	 maka	 (Pilkada)	
diundur	3	bulan	(jadi	Februari	2025),"	
katanya.

Namun,	 Doli	 mengatakan	 sebisa	
mungkin	 pilkada	 tetap	 digelar	 pada	
November	2024.	Hal	itu	untuk	meng-
hindari	 perubahan	 undang-undang.	
"UU	 mengatakan	 harus	 November	
2024.	 Kalau	 bisa	 kita	 hindari	 tidak	
terjadi	perubahan	UU,"	ujarnya.

Doli	 mengatakan,	 fraksi	 yang	
setuju	 pemilu	 digelar	 pada	 21	 Fe-
bruari,	 mengikuti	 usulan	 Komisi	
Pemilihan	 Umum	 (KPU),	 adalah	 PDI	
Perjuangan,	Partai	Keadilan	Sejahtera,	
dan	 Partai	 Persatuan	 Pembangunan.	
“Sementara	 Demokrat 	 dan	 PKB	
menyerahkan	 sepenuhnya	 kesiapan	
dari	KPU	dan	pemerintah,”	kata	Doli	di	
Gedung	 Parlemen	 Jakarta,	 Kamis,	 7	
Oktober	2021.

Adapun	 sisanya	 setuju	 dengan	
usulan	pemerintah	agar	pemilu	digelar	
pada	 15	 Mei	 dan	 pilkada	 pada	 27	
November,	 yaitu	 NasDem,	 Golkar,	
Gerindra,	dan	Partai	Amanat	Nasional	
(PAN).

Saat	 ditanya	 kenapa	 tidak	 dilaku-
kan	 voting?	 "Ngga,	 kita	 menghindari	
voting.	 Kalau	 mau	 paksa	 ambil	 ke-
putusan	 bisa	 saja.	 Tapi	 kami	 sudah	
bersepakat	 karena	 ini	 hajatan	 kita	
semua,"	 kata	 Doli."Kita	 ingin	 ke-
putusan	 tentang	 pemilu	 ini	 kan	 yang	
akan	 menentukan	 nasib	 bangsa	 lima	
tahun	 yang	 akan	 datang,	 tentu	 kita	
sebisa	nggak	ambil	konsep	dan	desain	
yang	 betul-betul	 berdasarkan	 kon-
sensus	 kita	 semua,	 bukan	 karena	
menang-menangan,"	sambung	Doli

didiskusikan	 di	 dalam	 tim	 kerja	
bersama	tersebut,"	ungkapnya	melalui	
layanan	aplikasi	berkirim	pesan.

Menurutnya	 dalam	 menentukan	
tanggal	 pencoblosan,	 KPU	 harus	
mendapatkan	 jaminan	 agar	 beban	
kerja	 penyelenggara	 pemilu	 tetap	
dalam	 batas	 yang	 wajar.Ia	 mengata-
kan,	beban	kerja	yang	berlebihan	bagi	
penyelenggara	pemilu	ujungnya	hanya	
akan	merusak	 substansi	pelaksanaan	
demokrasi	langsung.

Terpisah,	 Perkumpulan	 untuk	
Pemilu	 dan	 Demokrasi	 (Perludem)	
mengingatkan	 aspek	 penting	 yang	
harus	 menjadi	 pertimbangan	 dalam	
menetapkan	 jadwal	 pelaksanaan	
Pemilu	dan	Pilkada	2024,	yakni	beban	
tugas	penyelenggara	pemilihan	umum.

"Nah	pilihan-pilihan	itu	membawa	
implikasi	 kepada	beban	 tugas	penye-
lenggaraan	 pemilu	 nantinya,"	 kata	
Peneliti	 Perludem	Fadhil	Ramadhanil	
dalam	diskusi	di	Kompleks	Parlemen,	
Jakarta,	Kamis	(7/10).	

Fadhil	 mengatakan	 sebelum	 me-
nentukan	 hari	 pemungutan	 suara,	
beban	 kerja	 atau	 bobot	 kerja	 penye-
lenggara	 Pemilu	 di	 titik-titik	 tahapan	
harus	 menjadi	 perhatian	 dan	 bahan	
pertimbangan.

Ia	mengkritisi	 usulan	pemerintah	
bahwa	Pemilu	diselenggarakan	15	Mei	
2024.	 Ia	 menimbang	 bahwa	 pelak-
sanaan	pencoblosan	pada	Mei	 terlalu	
mepet	 dengan	 tahapan	 Pilkada	 se-
rentak	 yang	 dilangsungkan	 pada	
November	 2024.	 Hal	 itu	 berdampak	
terhadap	 beban	 kerja	 penyelenggara	
yang	akan	semakin	berat.	

"Menurut	 saya	 gak	 masuk	 akal	
(berimplikasi)	 beban	 kerja	 penye-
lenggara	Pemilu.	Di	mana	tidak	masuk	
akalnya,	ketika	hari	pemungutan	suara	
itu	 dilaksanakan	 di	 bulai	 Mei	 2024,	
artinya	di	bulan	Mei	itu	pula	tahapan-
tahapan	awal	penyelenggaraan	pilkada	
2024	akan	dimulai,"	kata	Fadhil.

Fadhil	 mengaku	 sepakat	 dengan	
KPU.	Sebab	menurut	dia	simulasi	soal	
beban	 kerja	 penyelenggara	 memang	
KPU	yang	paling	bisa	menggambarkan	
dan	 mengetahui	 hal	 tersebut."Soal	
kalau	 memang	 pemungutan	 suara	
dilaksanakan	 Mei,	 idealnya	 Pilkada-
nya	 memang	 tidak	 November	 2024,"	
kata	Fadhil.

Sementara	 di	 sisi	 lain,	 Pilkada	
serentak	yang	dijadwalkan	November	
2024	Fadhil	berpandangan	sebaiknya	
tidak	diundur.	"Kalau	ditunda	ke	2025,	
saya	 juga	 tidak	 sepakat	 karena	 itu	
terlalu	 lama	 lagi 	 penjabatnya,"	
tandasnya.(ashar,cnn/dya)

PENGAMAT:	STOP	AKROBAT	
POLITIK

Kritikan	 pun	 mengalir	 dari	 se-
jumlah	pengamat.	Pemerintah	diminta	
segera	menghentikan	akrobat	politik.	
Jangan	 sampai	 keputusan	 tanggal	
pencoblosan	 menjadi	 berlarut-larut	
dan	 penyelenggara	 pemilu	 dapat	
segera	 bersiap.	 Direktur	 Eksekutif	
Parameter	 Politik,	 Adi	 Prayitno	 me-
nilai,	 sikap	 pemerintah	 yang	 seakan-
akan	 mengulur	 waktu	 tersebut	 sarat	
dengan	muatan	politik	di	dalamnya.

Ia	 menduga	 keengganan	 peme-
rintah	 mengikuti	 agenda	 penetapan	
tanggal	 pencoblosan	 Pemilu	 2024	
berkaitan	 dengan	 usulan	 tanggal	 pe-
laksanaan	 15	 Mei	 yang	 belum	 se-
penuhnya	diterima	para	partai	politik.	
"Pemerintah	kadang	terlampau	banyak	
manuver	 untuk	 sesuatu	 yang	 tak	
substansial	dan	jelas	siklusnya.	Urusan	
jadwal	mestinya	tak	usah	lagi	njlimet,"	
jelasnya.	

Adi	 pun	 lantas	 mendorong	 agar	
tanggal	 pencoblosan	 dikembalikan	
sesuai	 siklusnya,	 yakni	 pada	 tanggal	
yang	 sama	 setiap	 lima	 tahun	 sekali.	
"Publik	tak	habis	pikir	kenapa	urusan	
jadwal	 pemilu	 selalu	 rumit.	 Padahal	
kan	 siklusnya	 sudah	 jelas	 5	 tahunan	
sekali.	Termasuk	bulan	dan	tanggalnya	
juga	 sudah	 tetap,	 lalu	 apalagi	 yang	
perlu	diubah,"	ujarnya.

Kalaupun	 harus	 diubah,	 Adi	 me-
nilai,	 maka	 pertimbangannya	 harus	
mengacu	kepada	KPU	sebagai	penye-
lenggara	 teknis	 pemilu	 di	 lapangan.	
Bukan	dari	pemerintah	yang	menurut-
nya	rentan	akan	kepentingan	politis.

Terpisah,	 Direktur	 Eksekutif	 Per-
kumpulan	untuk	Pemilu	dan	Demokrasi	
( Pe r l ud em) 	 Kho i r unn i s a 	 Nu r	
Agustyati	juga	menyayangkan	langkah	
pemerintah	 yang	 terus	 menunda-
nunda	pengambilan	keputusan	Pemilu	
2024.

Padahal,	 pembahasan	 terkait	 pe-
laksanaan	pemilu	2024	sudah	dilaku-
kan	 oleh	 Tim	 Kerja	 Bersama	 yang	
terdiri	 dari	 KPU,	 Badan	 Pengawas	
Pemilu	(Bawaslu),	Dewan	Kehormatan	
Penyelenggara	Pemilu	(DKPP),	Komisi	
II	 DPR,	 dan	 Kemendagri	 sejak	Maret	
lalu.

Karenanya,	Nisa	mempertanyakan	
langkah	pemerintah	yang	diwakili	oleh	
Kementerian	 Dalam	 Negeri	 (Kemen-
dagri)	 yang	 seakan	 mengulur-ulur	
waktu	tersebut."Memang	disayangkan	
karena	 sampai	 saat	 ini	 belum	 ada	
keputusan	 soal	 hari	 H	 pemilu	 2024.	
Seharusnya	 simulasi	 tahapan	 bisa	
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5 FAKTA VAKSIN ZIFIVAX BUATAN ANHUI 
DIKEMBANGKAN	:
Anhui	Zhifei	Longcom	Biopharma-ceutical,	
asal	Cina.	

BERBARIS	PROTEIN	
REKOMBINAN
Vaksin	Zivifax	menggunakan	sebagian	dari	
komponen	 virus	 untuk	 memicu	 respons	
imun.	Teknologi	ini	lebih	aman	bagi	pasien	
immunocompromised.Vaksin	 ini	 juga	
berbeda	 dengan	 vaksin	 Covid-19	 yang	
mengusung	 platform	 inactivated.	 Pada	
platform	 inactivated,	 virus	 diberikan	
d engan 	 kond i s i 	 RNA 	 yang 	 s udah	
dihancurkan	 sehingga	 tidak	 berisiko	
menggandakan	diri	di	tubuh	manusia.

EFEK	SAMPING
Dari	data	 lapangan,	KIPI	(Kejadian	 Ikutan	
Pasca	 Imunisasi)	 untuk	 vaksin	 Zifivax	 di	
antaranya:\

-	Nyeri	pada	tempat	suntikan
-	Demam
-	Nyeri	kepala.

DIBERIKAN	DALAM	3	DOSIS
Tiga	kali	suntikan	dalam	interval	satu	bulan	
sekali.	 Pemberian	 tiga	 dosis	 vaksin	 ini	
d i t u j u k a n 	 u n t u k 	 m e m b e r i k a n	
perlindungan	 yang	 lebih	 aman	 bagi	
relawan.

UJI	KLINIS	DI	6	RUMAH	SAKIT
Dilakukannya	uji	klinis	fase	III	ini	di	bawah	
persetujuan	Komite	Etik	RS	Hasan	Sadikin	
dan	 Badan	 Pengawas	 Obat	 dan	 Makanan	
(BPOM).Terdapat	 6	 rumah	 sakit	 yang	
dijadikan	lokasi	uji	klinis	fase	III,	yakni:

-	RSUP	Hasan	Sadikin
-	RS	Immanuel
-	RS	Unggul	Karsa	Medika
-	RSIA	Limijati
-	RS	Advent
-	RS	Al-Ihsan.

Selain	di	Indonesia,	uji	klinis	Fase	III	vaksin	
Zif ivax-Anhui	 juga	 dilaksanakan	 di	
Ekuador,	Cina,	Pakistan,	dan	Uzbekistan.

VAKSIN
ZIFIVAX

Jakarta	 -	 Vaksin	 Zifivax	 akhirnya	
mendapat	 persetujuan	 Badan	
Pengawas	 Obat	 dan	 Makanan	
(BPOM	 RI)	 dengan	 efikasi	 81,7	

persen.	 Vaksin	 yang	 dikembangkan	
Anhui	 Zhifei	 Longcom	 Biophar-
maceutical	 asal	 China	 ini	 juga	 diuji	
klinis	di	Bandung,	hasil	penelitian	me-
nunjukkan	vaksin	Zifivax	yang	diberi-
kan	dengan	tiga	dosis	terbukti	efektif.

Berbeda	 dengan	 jenis	 vaksin	
Covid-19	 lainnya,	 teknologi	 vaksin	
Zifivax	 berbasis	 protein	 sub	 unit	
rekombinan.	Disebut	lebih	aman	bagi	
pasien	 immunocompromised.	 "Saya	
kira	 Zivifax	 ini	 punya	 potensi	 untuk	
menjadi	vaksin	booster	dan	beberapa	
vaksin	lain	yang	akan	uji	klinik	dalam	
waktu	dekat,"	ujar	Penny	Kusumastuti	
Lukitodalam	 konferensi	 pers	 virtual,	
Kamis	(7/10).	

Dia	 menjelaskan	 terdapat	 be-
ragam	 bentuk	 booster	 atau	 suntikan	
dosis	ketiga	mengingat	kini	vaksinasi	
dosis	1-2	sudah	berjalan.	Booster	bisa	
menggunakan	vaksin	dengan	platform	
yang	 sama	 pada	 dosis	 1-2	 (homo-

logous),	atau	berbeda	yang	kemudian	
digabungkan	(heterologous).

Sebelumnya	dia	 secara	 resmi	me-
ngumumkan	 persetujuan	 BPOM	 ter-
hadap	vaksin	jenis	ini."Satu	lagi	vaksin	
yang	 disetujui	 BPOM	 dengan	 nama	
dagang	 vaksin	 Zifivax,	 vaksin	 yang	
dikembangkan	Anhui	dan	dikembang-
kan	di	Indonesia	bekerja	sama	dengan	
PT	Jbio,	dengan	platform	rekombinan	
sub	unit,"	jelas	Penny.	

"Harapannya	 bisa	 akan	 menjadi	
potensi	 calon	 booster	 ke	 depannya.	
Mudah-mudahan	 kita	 akan	 semakin	
mandiri	 dalam	 memberikan	 vaksin	
tahap	selanjutnya	pemberian	booster	
nanti,"	sambung	Penny.

Ia	juga	menyebut,	pemerintah	yang	
akan	menentukan	pemberian	booster	
untuk	 semua	 jenis	 vaksin	 Covid-19	
yang	 sudah	 diberikan.	 Tugas	 BPOM	
yakni	 memastikan	 potensi-potensi	
vaksin	 tersebut	 tersedia,	 serta	 men-
dampingi	 proses	 pengembangan	 dan	
produksi	 yang	 diharapkan	 bisa	 di	
dalam	negeri.

"Keamanan	berdasarkan	uji	fase	1,	

orang.	
Peningkatan	 kasus	 positif	 Covid-

19,	dan	sembuh	pada	hari	ini	merupa-
kan	 hasil	 pemeriksaan	 terhadap	
259.555	spesimen	dari	181.112	orang.	
Jawa	Tengah	menjadi	provinsi	dengan	
penambahan	 kasus	 positif	 tertinggi	
pada	hari	ini	dengan	159	kasus,	diikuti	
DKI	Jakarta	149,	Jawa	Timur	122,	Jawa	
Barat	106,	dan	Kalimantan	Timur	81	
kasus.

"Aku	 ditanya	 kapan	 badai	 ini	
berlalu?	 Nenek	 moyang	 kita	 pelaut	
tahu	 benar 	 menghadapi 	 badai .	
Opsinya	dua	gulung	layar	balik	atau	ke	
makan	 layar	 kita	 pakai	 angin	 kuat	
celah	 mencapai	 tujuan,"	 kata	 Budi	
Gunadi 	 Sadik in 	 da lam	 ge laran	
Indonesia	 Knowledge	 Forum	 2021,	
Kamis	 (7/10)."Nenek	 moyang	 tahu	
enggak	 ada	 pelaut	 handal	 yang	 lahir	
tapi	tidak	pernah	menerjang	badai".

Dia	 mengatakan	 semua	 orang	
berada	 di	 bahtera	 yang	 sama.	 Butuh	
kerja	 sama	 dan	 tidak	 perlu	 saling	
menjelek-jelekkan	satu	sama	lain.	Jika	
ini	dilakukan,	maka	menurutnya	dapat	
mengarungi 	 pandemi 	 Covid-19	
bersama.	 Budi	 juga	 percaya,	 badai	
pasti	berlalu.

"Kita	 harus	 bekerja	 sama	 sebagai	
tim,	 kalau	dilakukan	 tua-muda,	 kaya-
miskin,	 orang	 Aceh-Papua	 harus	
kompak	 menghadapi	 pandemi.	 Sama	
seperti	 judul	 lagu	saya	percaya	badai	
pasti	berlalu,"	ungkapnya.

Budi	 berharap	 Indonesia	 dapat	
menghadapi	 badai	 pandemi	 ini	 dan	
menjadi	 pelaut	 yang	 tangguh.	 Serta	
menekankan	 lagi	 pentingnya	 bekerja	
sama	untuk	menghadapi	virus	Covid-
19	 tersebut."Hidup	melampaui	 badai	
dan	kita	akan	jadi	bangsa	yang	paling	
kompak	 tidak	 saling	 menyalahkan.	
Energi	kita	 satukan	modal	 sosial	kita	
rajut.	Saya	tidak	bisa	lakukan	ini	tanpa	
bantuan,"	 kata	 Budi.(ashar,	 antara/	
dya)

2,	 3	 pemberian	 vaksin	 dapat	 di-
toleransi.	 Efeknya	 yang	 paling	 sering	
terjadi	 nyeri	 pada	 tempat	 suntikan,	
sistemik	 sakit 	 kepala, 	 demam,"	
sambung	dia.

Efikasinya	 dari	 seluruh	 multi-
pcenter	 mencapai	 81,7	 persen	 yang	
dihitung	 mulai	 7	 hari	 setelah	 men-
dapatkan	vaksin	Zifivax,	diberikan	tiga	
kali	 suntikan	 dengan	 interval	 satu	
bulan.	 Vaksin	 Zifivax	 juga	 disebut	
sudah	 memenuhi	 aspek	 kehalalan.	
Vaksin	 Zifivax	 disebut	 Penny	 juga	
memiliki	 potensi	 untuk	 vaksinasi	
booster.

"Vaksin	menunjukkan	 efikasi	 ter-
hadap	 varian	 Sars-COV-2	 terhadap	
varian	 Alpha	 92,93	 persen,	 terhadao	
varian	Gamma	100	persen,	Delta	77,47	
persen,	dan	Kappa	90	persen,"	lanjut-
nya.

Dosis	 lengkap	 vaksin	 Zifivax	 di-
beri-kan	 sebanyak	 3	 kali	 dengan	
interval	1	bulan."Kami	menyampaikan	
terima	 kasih	 kepada	 dukungan	 yang	
diberikan	 Tim	 Komite	 Nasional	 pe-
nilaian	 khusus	 vaksin	 Corona	 Virus	
Disease	 dan	 Indonesian	 Technical	
Advisory	 Group	 on	 Immunization	
dalam	 melakukan	 evaluasi	 terhadap	
data-data	hasil	uji	klinik	dan	data	mutu	
yang	sudah	diberikan,"	pungkasnya.

KAPAN	PANDEMI	BERAKHIR?
Lagi - lag i 	 pertanyaan 	 kapan	

pandemi	berakhir	mengemuka.	Untuk	
diketahui,	Satuan	Tugas	Penananganan	
Covid-19	 mencatat	 kasus	 terkon-
firmasi	 nasional	 pada	 Kamis	 (7/10),	
mencapai	1.393	kasus	atau	kumulatif-
nya	 menjadi	 4.224.487	 kasus.	 Angka	
kasus	 positif	 harian	 ini	 naik,	 jika	
dibandingkan	 dengan	 hari	 sebelum-
nya	yakni	1.484	kasus.	

Tercatat	 pula	 kasus	 sembuh	 ber-
tambah	1.946	atau	jika	ditotal	menjadi	
4.054.246	orang	dan	kasus	meninggal	
naik	 81	 orang	 atau	menjadi	 142.494	

NOW!!!
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DIIZINKAN BPOM, EFIKASI ZIFIVAX ANHUI 81,7% 
DAN POTENSIAL JADI BOOSTER 
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Tangkapan	layar	Kepala	BPOM	Penny	K	Lukito	dalam	konferensi	pers	izin	EUA	Vaksin	Zifivax	
yang	diikuti	secara	daring	di	Jakarta,	Kamis	(7/10/2021).	
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